

# Nacht der Sterne am Freitag, 12. September

Bereits zum dritten Mal findet im Kanton Bern der Event zur Sensibilisierung gegen Lichtemissionen unter dem Titel «Nacht der Sterne» statt.



Die Nacht der Sterne findet in diesem Jahr am Freitag, 12. September statt.

Foto: OK Nacht der Sterne

Die Gemeinde Spiez nimmt dieses Jahr zum ersten Mal teil, gemeinsam mit den Gemeinden der Energieregion Thunersee; Heimberg, Oberhofen, Steffisburg, Thierachern und der Stadt Thun. Der Anlass soll uns bewusst machen, wie gross die Auswirkungen von übermässiger künstlicher Beleuchtung sind. Zudem soll die Schönheit der Nacht auch in dicht besiedelten Gebieten und in urbanen Räumen, zumindest an diesem einzigartigen Abend, wieder erlebbar gemacht werden.

Die teilnehmenden Gemeinden engagieren sich mit dem Sensibilisierungs-Event gemeinsam gegen unerwünschte Lichtemissionen und machen auf die zunehmende Erhellung der natürlichen Nachtdunkelheit aufmerksam.

## Wieso ein solches Event bedeutend ist

Die unerwünschten Lichtemissionen haben in den vergangenen Jahren, vorwiegend in dicht besiedelten Ballungsräumen, massiv zugenommen. Das wird auf vergleichenden Satellitenbildern, welche die Veränderung der Leuchtintensität von einzelnen Regionen oder Städten im Verlauf der Jahre darstellen, dramatisch sichtbar. Gemäss dem Bundesamt für Umwelt nimmt die «Lichtverschmutzung» global jährlich um rund 6 Prozent zu. Damit ist sie, bzw. der Verlust der Nachtdunkelheit eine der häufigsten Arten der Umweltverschmutzung und vermutlich die am schnellsten zunehmende. Das hat unweigerlich auch negative Auswirkungen zur Folge. Sowohl auf Menschen als auch Tiere. Und ganz besonders auch auf die Artenvielfalt. Der Event hat sich zum Ziel gesetzt, die Menschen auf die Problematik hinzuweisen und ein Bewusstsein zu schaffen.

## Programm in Spiez

Die Vielfalt der nachtaktiven Schmetterlinge ist sehr gross und trotzdem werden sie kaum entsprechend wahrgenommen. Unter Anleitung eines Kenners der Nachtfalter werden wir einen Einblick in deren Vielfalt und den Einfluss des Lichts auf ihre Lebensweise erhalten. Die Details zu dieser Veranstaltung der Spiezer Agenda 21 werden zu einem späteren Zeitpunkt noch publiziert. Im Rahmen der Nacht der Sterne finden auch in den übrigen Gemeinden der Energieregion Thunersee verschiedene Veranstaltungen und Angebote statt.

## Was kann ich tun?

Die Nacht wird immer heller. Das stört Mensch und Natur und verschwendet wertvolle Energie. Jede einzelne Lichtquelle ist von Bedeutung. Unterstützen Sie den Anlass, indem sie in dieser besonderen Nacht mithelfen, unerwünschte Lichtemissionen zu vermeiden. Schalten Sie alle künstlichen Beleuchtungen, welche nicht unbedingt nötig sind (Aussenbeleuchtung und insbesondere Leuchtreklamen und Zierbeleuchtungen, die rund 40% zur Lichtverschmutzung beitragen), in dieser Nacht nicht ein bzw. ab spätestens 20.00 Uhr aus.

Abteilung Hochbau, Planung, Umwelt

## Weitere Informationen

Bei Fragen melden Sie sich direkt bei der Abteilung Hochbau/Planung/Umwelt: 033 655 33 22 oder per E-Mail an [bau@spiez.ch](mailto:bau@spiez.ch)

oder wenden Sie sich direkt an die Spiezer Agenda 21: 079 253 81 60 oder per E-Mail: [spiezeragenda21@bluewin.ch](mailto:spiezeragenda21@bluewin.ch)